
Pentecôte 2017 

 

 

Nous sommes en pleine Confirmations de grands jeunes et d'adultes.  

Notre diocèse est en fête.  

 

Il faut aller à la cathédrale pour avoir conscience de cette fête, de cette joie, de ce dynamisme.  

 

Regardez  « Prions en Église » que vous avez entre les mains.  

 

Par l'imposition des mains l’Esprit nous est donné.  

 

Sans doute nos communautés sont petites si on les compare à la population globale. Quelques 

milliers de pratiquants dans un département de 1 million et demi d'habitants.  

Soyons réalistes nous sommes une pincée de sel, nous sommes une petite flamme fragile au sommet 

d'un cierge.... 

 

C'est le mystère de l’Église. Depuis ses origines, même si par moment, par périodes elle parait 

triomphante et même parfois écrasante, ce n'est pas dans sa nature, ce n'est pas sa vocation. 

 

Ils étaient douze au départ et même si quelques milliers de nouveaux chrétiens se sont joints à 

l’Église naissante il s'agit toujours au long des siècles d'une minorité. 

C'est sa vocation. 

Ne rêvons pas. 

Mais cette petite taille ne s'oppose pas à la puissance qui est en elle comme la graine contient en 

germe la vie en plénitude.  

 

Soyons fiers de cette Église bien vivante, bien jeune, bien motivée. 

 

Lundi des centaines de délégués seront rassemblés au Centre Beaulieu pour relire et mettre en 

valeurs les milliers de propositions qui émanent de nos équipes synodales.  

Des grains en tout genre, un ferment dans la pâte.  

 

L’Esprit Saint est pleinement à l’œuvre aujourd’hui dans le monde par les baptisés qui se 

découvrent responsable de l'avenir.  

Je ne connais pas le nombre des jeunes confirmés cet après-midi à la cathédrale mais je sais qu'ils 

seront plus de deux cents adultes demain. 

Des hommes, des femmes, des jeunes de toute origine et de toute culture qui décident librement de 

confirmer leur foi au milieu d'un monde incroyant ou mal croyant. Des dizaines de personnes qui 

osent se faire remarquer comme catholique pratiquant.  

Voilà l’avenir de nos petites communautés à l'image de la primitive Église.  

Tous ces nouveaux confirmés sont prêts à prendre des responsabilités dans nos communautés, nos 

mouvements et nos services. Soyons prêts à les accueillir, à les encourager et à leur faire confiance.  

 

Plus nos communautés sont petites plus elles doivent vivre l'unité et la communion. C'est par cette 

unité, par cette communion que nous serons de vrais témoins de Jésus Fils de Dieu.  

Nous avons été invités à prendre consciences de nos origines diverses ici même ce matin au début 

de la messe. Je vous propose de dire à haute voix dans quel pays sont nés vos grands parents : 

Viet Nam, Cambodge, Afrique, Portugal.....quoi encore ? ? ?  

C'est le monde entier présent ici ce soir, ce sont  les quatre coins de la planète terre.  

 

Rappelez-vous ce qui s'est donc passé le jour de la Pentecôte à Jérusalem en l'an 30 de notre ère.  



Des pèlerins, de tous les pays connus à l'époque, sont rassemblés pour  prier Dieu au temple de 

Jérusalem car ils ont été dispersés au cours des siècles. Mais ils viennent en pèlerinage.  

 

C'est à cette foule  internationale que Pierre s'adresse pour leur annoncer que Jésus de Nazareth est 

le Fils de Dieu, le Fils de l’Éternel, le fils de YHWH. Le très haut. 

Et chacun le comprend dans sa propre langue.  

 

Souvenez-vous c'est l'inverse de ce qui s'est passé à la tour de Babel  lorsque Dieu a divisé les 

hommes orgueilleux et a brouillé leur langages.  

A la Pentecôte ils ne font plus  qu'un seul  peuple, un seul  troupeau car il n’y a qu'un seul pasteur 

de tous. Il est tout en tous.  
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